

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'15 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. 2'45 y 5'40 t.

OBRA DE LA PROPAGANDA DE LA FE.

	Ps. Cs.
Suma anterior.	173'62
D. Viva la verdad	2'00
N. N. Dad luz al mundo	2'00
D. Mateo Rubí Pbro.	5'00
Et pro pagani	2'38
Dios ilumine á los que no le conocen	2'00
Que se propague la fe	2'00
Suma.	189'00

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Eutropia viuda, la cual como la mujer fuerte de que habla la Sabiduría divina, supo adornar su alma con la variedad de las virtudes, siendo un modelo de casadas y un dechado de viudas. Subió desde la ciudad de Leon en Francia á recibir la condigna recompensa en el cielo.

CULTOS.—Mañana jueves.—En San Francisco continúan las Cuarenta Horas siendo la exposicion á las seis, á las diez y media misa mayor. Por la tarde, á las seis y tres cuartos corona de la Virgen, oracion, estacion y la reserva.

En la Merced á las cinco y media de la mañana empezará la novena de la Virgen Su Titular repitiéndose á las once.

En Santa Clara al anochecer tendrá lugar el acostumbrado ejercicio del día 15 en honra de la Santísima Virgen con música.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral á la Virgen de la Asuncion.

SECCION NACIONAL.

JUEGOS DE PALABRAS.

En el futuro Congreso habrá:
Apellidos de verano, Cortina.
De poco pelo, Calvo.
Elevados, Torres.
De tejas arriba, Luna.
Ni soltero ni viudo, Casado.
De prendas militares, Ros.
De utilidad familiar, Mesa.
Desusado entre huérfanos pobres, Tutor.
Nada plebeyo, Caballero.
De resistencia, Récio, Muros.
Necesario á peregrinos y caminantes, Posada.
De tierra, Lomas.
Católicos de veras, Santa Cruz.
De calzado á la antigua, Abarca.
Extramuros de poblaciones, Barrios.
Enemigo de la libertad, Cadena.
De madera, Puerta.
De visita, Sala.
Indispensable á los segadores, Hoz.
Musical, Calderon.
Que no está en estado natural, Tosdado.
En moda para sostener las faldas á las señoras, Paje.
Parte integrante de las manos, Pulgar.
Adorno de la cara puesto en moda, Patilla.
Que falta en pocos pueblos, Alcalde.
Que es preciso en las cárceles, Alcaide.
De buenas costumbres, Moral.
De buenas maderas, Robles, Olmos.
De lo que se encuentra por el campo, Mata Romero.
De dinero, Rico.
Ameno, Vega.
Que infunde miedo, Bravo.
Propio de guerra, Castillo.
De pelo poco domable, Crespo.
Santos, San Juan, San Miguel.
De mal pasar, Pedregal.
Necesario para remendar sartenes, Chapa.

De capitales de provincia, Soria, Búrgos, Salamanca, Orense, Avila, Albacete, Zamora.

De poblaciones, Ampuero, Loca, Espinosa de los Monteros, Almodóvar, Tuero, Chinchilla, Linares, Mataró, Aravaca, Montilla, Bayona, Villanueva, Quiroga, Oñate, Mártos, Almagro, Palmas, Villaverde, Aranda, Nava, Santovenia, Arjona, Villafuerte, Villalba, Alcalá, Ledesma, etc.

De apellidos poco comunes, Ruiz, Gonzalez, Martinez, Rodriguez, Nuñez, Ramirez, Perez, etc. Y llenos de poesia, Silva con b que es lo que ha dado el país á los canovistas.

Hay además un Campo-Sagrado, un Campc ó, un Campo-manes y un Monte-Negro.

Duros, Guijarro, Peña.
De tela, Batista, Merino.

Topográficos, Mira.
Con cara de Pascua, Risueño.

De muchas dimensiones, Grande.
De color, Blanco, Rubio, Moreno, Pardo, Marron.

Disminutivos, Moradillo, Bermejillo.
De signos matemáticos, Más.

De oficio conocido, Trapero, Ballestero, Bata-

nero.
Propios para juegos, Aro.
Temibles, Leon, Toro.

Ménos temibles, Becerra.
Acuáticos, Arroyo, Rios.

Que indican procedencia, Navarro, Castellano, Serrano Genovés.

Adictos hasta morir, Leal.
Que aún tiene abuela, Nieto.

De piel, Valdés.
De profundidad, Mina.

HORROROSA CATÁSTROFE.

Los periódicos franceses que recibimos hoy, se ocupan preferentemente á toda otra cuestion, incluso de los discursos de Gambetta, de la horrorosa catástrofe de Charenton. Los detalles que de este siniestro nos participan, son dolorosísimos.

El tren que venía de Corbeil, con retraso de veinticinco minutos, era de los que en España se llaman de recreo. Cantos, gritos, alegría en todo el tren, pues conducía á la sociedad coral de Lafer-té, compuesta de 59 aficionados, que se dirigía á Inglaterra para asistir al concurso de Erighton. Muchas mujeres acompañaban á sus maridos.

Disponiase, despues de una corta parada, á salir de Charenton el regocijado tren, cuando apareció la locomotora del expreso de Marsella, marchando con espantosa velocidad por la misma vía.

Aterrorizados los empleados de la estacion, gritaron: ¡sálvese el que pueda! y algunos viajeros que estaban asomados á las ventanillas, se arrojaron al anden inmediatamente; pero llegó al mismo tiempo el expreso, chocando su máquina con el wagon de cola del tren parado, en el momento mismo en que el maquinista de éste, tratando de arrancar su tren, abría tan rápidamente el vapor, que el violentísimo arranque de la máquina determinó la ruptura de las cadenas que sujetan unos á otros los wagones.

El choque fué tan violento, que rompiendo el último coche, la locomotora del expreso, montó sobre los demás. Gritos, ayes, gemidos resonaron por todas partes. Todo cuanto el sufrimiento ó la desesperacion pueden inspirar se escapaban de los wagones destrozados y del monton de restos aglomerados bajo la máquina.

Por el anden los viajeros corrían ensangrentados, negros, con heridas en el rostro unos, los brazos fracturados otros, unas buscando angustiadas á sus esposos, á sus mujeres ó sus hijos. No se oían más que gritos y nombres pronunciados con angustia horrible.

Las escenas eran desgarradoras. En un rincon un pobre niño con una pierna rota preguntaba afligido por su madre á todo el mundo. Esta llega por fin con una gran herida en la frente y abraza enloquecida á su hijo llenándole el rostro de sangre.

Bajo la locomotora del expreso se vé una mujer completamente doblada. Restos de carne y vestidos por todas partes y charcos de sangre por el suelo completaban aquel horrible espectáculo.

La velocidad del expreso habia sido tal, que los viajeros que llevaba no sintieron más que un choque violento amortiguado por los almohadones, pero ninguno resultó herido. Todos saltaron inmediatamente á tierra para socorrer á los del otro tren.

Se sacaron los almohadones del expreso y se acostó en ellos á los heridos; los muertos fueron llevados á un muelle y cubiertos con un toldo. El salvamento de unos y la extraccion de otros fué muy difícil á causa de la posicion en que quedó la locomotora. Un médico se multiplica curando á los heridos y disponiendo su traslacion á sitio más conveniente.

Como contraste de esta espantosa escena se veía á unos ingleses impasibles ocupados en dar vasos de agua azucarada á unas inglesas del expreso que se habían desmayado.

Algunos heridos á quienes el dolor exasperaba lanzaban gritos desgarradores. Los obreros de la vía rompían sus camisas y hacían vendas. Las curas de brazos y piernas fracturadas se hacían sobre tablas ensangrentadas de los wagones rotos.

Los cadáveres son ya diez y nueve. Los heridos son veintitres, pero muchos tan gravemente, que no hay esperanzas de salvarlos.

Del sumario resultan negligencias graves. El disco no funcionaba bien, por lo cual el juez le puso los sellos. La responsabilidad aún no se sabe á quien corresponde.

GACETILLA LOCAL.

LIBERTAD DE ASOCIACION.

Quien no esté iniciado en los secretos de la tiranía moderna, creará á pié juntillas que libertad significa amplia facultad de hacer una cosa, ilimitado permiso para realizar un acto cualquiera. Así libertad de asociacion significaría obnívoda licencia de asociarse los hombres «para todos los fines de la vida humana», segun la fórmula adoptada por los partidarios de todas las libertades.

Pero admitidas y practicadas las doctrinas con esa franqueza, con esa candorosa consecuencia, resultaría lo que no debe resultar jamas, que los católicos, los retrógrados, los ultramontanos, los neos y toda la demas falange de odiados fantasmas, se reunirían tambien en nefandos conventículos y forjarían eu las tinieblas planes de sangre y de exterminio, llevando su odio de tigres, de basiliscos, de cocodrilos, de lobos, etc, etc. El lector ya conoce al dedillo, porque la puede oír en todas partes, la retahila de insultos que inventa el verdugo cuando quiere oprimir á su víctima.

Realmente, practicada la libertad con consecuente entereza, tiene que reconocer á los enemigos iguales derechos que á los amigos; pero aquí entra el sentido práctico, lo que se llama el *critério* con que se ha de aplicar la libertad.

Desde luego, y para no involucrar en un sólo artículo muchas cosas, ese critério liberal exige que aplicada á las órdenes religiosas la libertad, tenga un sentido completamente inverso del que tiene aplicado á todas las demas asociaciones.

En la *prudente y templada y oportuna* república francesa hemos visto, con aplauso de la secta, fielmente interpretado este critério.

Cruzábanse en la frontera los religiosos expulsados en nombre de la libertad y los incendiarios en nombre de la misma libertad llamados con presura del destierro.

Los religiosos veían allanado su domicilio y derribadas sus puertas por el hacha destructora; los comunistas entraban victoreados en los pueblos y abrían á sus adeptos, eternos conspiradores, las puertas de sus clubs.

Los sacerdotes, que en días de prueba habían merecido las simpatías y las bendiciones del ejérci-

to, veían su pacífico retiro sitiado por los guerreros de la patria, y los sicarios que habían asesinado cobardemente á los oficiales, eran saludados con simpatía por las calles que recorrian en triunfo.

La contradicción era fragante, absurda, escandalosa; pero eso no podía entibiar el unísono y acorde coro de alabanzas con que semejantes medidas eran calurosamente aclamadas por todos los órganos de la democracia, así de la balear como de la nacional y extranjera, por todos esos órganos decimos que nos hablan un día y otro día de su consecuencia, de su fe inquebrantable en el credo democrático, de su entereza sin tacha y de su consecuencia política nunca desmentida.

Cualidades todas esas que nosotros no les disputamos, porque obrando así es precisamente como se muestran consecuentes con su credo, leído y entendido con el criterio especial que su escuela constantemente ha practicado.

Sin embargo, esa manera tan franca de poner en práctica sus paradójicas doctrinas tenía el inconveniente de que todos, aun los más profanos, pudiesen leer con toda claridad en los secretos de la secta.

Era preciso inventar algo que, si no justificase, paliase al menos y oscureciese la evidencia de tan repugnante injusticia. ¿Qué mala causa no tiene un defensor? Además es tan fácil defender una causa cualquiera delante de la opinión soberana formada expresamente y dirigida por los amigos?

El órgano especial de aquel hombre á cuyo arbitrario poder está supeditada la Francia se encargó de buscar el hilo para salir del laberinto: La libertad de asociación, dijo, autoriza es verdad la libre asociación de todos los ciudadanos, pero los religiosos forman asociación aparte distinta de todas las demás. Las otras asociaciones están bajo la autoridad del estado; las asociaciones religiosas dependen directamente de la Iglesia y por sus votos forman á modo de un estado independiente dentro del Estado civil. Por consiguiente, al reconocer el gobierno la libertad, de asociación debe comprender á todas las asociaciones menos á la religiosa, porque el Estado, sin una especie de suicidio, no puede consentir ese dualismo.

Esta teoría que es sólo repugnante por lo burdo de su trama, pasa á ser funesta por la iniquidad que encubre y llega á ser horrible por la salvaje y brutal tiranía que envuelve.

Decir que los religiosos que viven bajo el amparo de la ley común, que no invocan en su favor más que las leyes del país, forman un estado dentro de otro estado, es decir que el Estado civil ha de dominar en las conciencias, es decir que los lazos espirituales que ligan con el voto á los religiosos forman una barrera á la intrusión despótica del poder civil que quiere avasallar la inteligencia y el corazón á su capricho.

Admitida esta deleterea teoría no son tan sólo los lazos religiosos los que crean un dualismo en el Estado, son todos y cada uno de los lazos de la humana conciencia que Dios ha hecho independiente y libre de todo poder temporal.

La familia cristiana unida con lazos tan sagrados, tan firmes y tan inviolables como los votos religiosos, forma también un estado dentro de otro estado ¿será preciso disolverla á viva fuerza decretar el amor libre?

La Religión cristiana forma una asociación independiente, apoyada por unos dogmas inamovibles y por unos mandamientos inquebrantables, y regida y gobernada por un poder extraño que reside en Roma ¿habrá que abolir con el potro y con la espada esa temida asociación que constituye en el Estado el más odiado de los dualismos?

La jerarquía eclesiástica constituye una asociación indestructible formada por el orden sacro que une sus miembros y los sella con un carácter que ni la muerte misma destruye ¿habrá que romper esa disciplina y dirpersar las piedras de ese edificio divino del cual se ha dicho que las puertas del infierno no prevalecerán contra él?

No creemos se nos niegue la lógica severa de estas deducciones. Estas son precisamente las consecuencias que la revolución intenta sacar, si no que espera el momento oportuno; por esto se llama oportunismo.

Ahora bien, esta doctrina esencialmente liberal es la fórmula más absoluta de la tiranía.

Por ella el hombre redimido abdica su inteligencia, sus convicciones y su libertad, y se convierte en esclavo de la ley, en autómatas del Estado.

Por ella el Estado dueño y señor de los cuerpos y de las almas, decreta cada día y á cada hora lo que debe ser tenido por verdadero, lo que debe ser seguido como útil, lo que debe ser observado como justo.

Por ella la ley es siempre ley; que es decir, siempre verdadera, justa y obligatoria: y dada la vertiginosa movilidad de las leyes, lo verdadero y lo justo varían á cada momento y reflejan sobre las ciencias esos mil colores diferentes que, borrando

toda convicción y toda norma fija, ponen al hombre civilizado en grado inferior al salvaje del desierto. Puesto que el salvaje al fin, por erradas que sean, tiene creencias, tiene una norma de conducta, tiene una conciencia; de todo lo cual carecen evidentemente los salvajes de la civilización.

CLARENCO.

CRÓNICA DE LAS..... Y FIESTAS.

Encabezamos estas líneas con la Crónica de Fiestas porque á decir verdad las *ferias* no han existido y casi ya podemos asegurar que no se empezarán, toda vez que ya se desarmen las tiendas de el Real de Santa Catalina.

Ayer en el espacioso salón de la Diputación provincial á las once de la mañana estaba reunida una mediana concurrencia deseosa de presenciar la repartición de premios á los actos benéficos conforme estaba anunciado en el programa. Ocupaban la presidencia el Sr. Gobernador de la Provincia y la Comisión correspondiente. Tomó la palabra en su nombre el secretario de la misma D. José Cepeda y en un breve, y sentido discurso dijo que de ninguna manera intentaban con aquel acto premiar la virtud y actos heroicos de los que habían sobresalido en los mismos, puesto que sólo Dios puede ser justo remunerador de aquellas, y si únicamente se trataba de estimular á los corazones nobles y generosos para empresas que por más que algunas veces pasan desapercibidas ante los hombres, nunca dejan de obtener su condigna recompensa en el cielo; y en aquel momento el Sr. Cepeda tuvo rasgos felicisimos probando la inmortalidad del alma y, la Justicia de Dios en dar á cada cual su justo merecido. Acto continuo el Presidente llamó á los premiados entregándoles las cantidades ofrecidas, y de que ya tienen conocimiento nuestros lectores. Pero no pudiéndose adjudicar el premio de 500 pesetas que había ofrecido la Comisión por no haberse presentado ningun acto con las condiciones requeridas, se repartió aquella cantidad entre los cuatro siguientes que más se habían distinguido en esta clase de actos.

A las tres de la tarde se verificó en la Plaza de Santa Eulalia, el cambio de bonos repartidos á los pobres: quedaron veinte y nueve que descambiarán hoy á las doce.

Las *corridas de hombres á la Inglesa* se verificaron en armonía con todo lo demás... es decir momentos ántes no se sabía si se presentarían *protagonista*: el inmenso gentío (se advierte que la función era gratis) invadió el paseo: unos pocos municipales apenas pudieron separar la gente; verificándose la *corrida* como mejor se pudo.

El juego de *las redes* no dió resultado, y en tropel se pasaron todas felizmente, no pudiéndose verificar las otras dos *corridas*, á causa del expresado gentío.

El éxito no ha sido completamente satisfactorio... otra vez será: sin embargo, el gentío al parecer se retiraba contento dirigiéndose al *Real de la feria*.

Allí ha saboreado las peripecias de la *cucaña*, y las armonías de la música y demás entretenimientos.

Extracto del *Boletín oficial*, número 2276 correspondiente al 31 de Setiembre.

Gobierno de provincia.—Se publica la circular de la Dirección general de Sanidad, en que se declaran súcias las procedencias de los puertos comprendidos entre Batluzt y Senegal (Africa) inclusive, por existir en aquel litoral la fiebre amarilla, y se dispone además que los buques que se hicieren á la mar despues del 26 de Julio queden sujetos á los procedimientos que previene la ley de Sanidad.

Administración económica.—Se reproduce el pliego de condiciones con sujeción á las cuales se adquirirá, por la Hacienda pública, todo el papel para cigarrillos de las diferentes clases que se necesitan hasta el 30 de Junio de 1883.

Ayuntamientos.—Los de Muro y Capdepera anuncian que, terminado el repartimiento de las contribuciones, queda expuesto al público á efectos de reclamación.

Instrucción pública.—Por la Secretaría de la Universidad de Barcelona se anuncia la vacante de varias escuelas de la provincia de Tarragona que han de proveerse por oposición.

Fiscalía de Marina.—Un edicto del de la causa que se instruye contra la tripulación de un falucho apresado con contrabando, llamando á varios tripulantes del mismo para que se presenten á bordo del vapor *Alerta* á prestar declaración; y otro emplazando al que se crea dueño de dicha embarcación.

Anteanoche un coete disparado por un muchacho irió á una señora que estaba presenciando los fuegos artificiales cerca de uno de los molinos del

glacis de Santa Catalina aunque afortunadamente no fué cosa de cuidado.

Recomendamos eficazmente á los señores maestros el nuevo de lectura que para escuelas de primera enseñanza ha escrito el distinguido literato D. Manuel Ibo Alfaro cuyo título es *Jerusalem*, y que ha sido declarado de texto por Real orden, en él con narración sencilla y propia para niños, de noticias de la Tierra Santa y de los Sacrosantos misterios en ella obrados. En la librería de la *Pro-paganda Católica* se han recibido ejemplares.

El vapor *Palma* anuncia un viaje extraordinario á Barcelona para el 23 del corriente, en donde el 24 comenzarán las ferias y fiestas dedicadas á Nuestra Señora de las Mercedes, Patrona de aquella ciudad. Los precios del pasaje se encontrarán en el anuncio que publicamos en la sección correspondiente, las cuales no podemos menos de recomendar al público por lo barato, pues basta decir que sólo costará 10 pesetas el viaje de ida y vuelta sobre cubierta.

Anoche estaban llamando la atención de los muchos forenses que con motivo de las..... y fiestas del arrabal de Santa Catalina, han pasado estos días á Palma, la iluminación por gas que se colocó en el fróntis de la tienda donde se expenden las máquinas de Singer, como también los aparadores de tiendas del Sr. Aguiló, calle de San Nicolás, y del Sr. Vivé, plaza de Cort, confitería del Sr. Frasquet, perfumería del Sr. Canals, y de otros muchos que ahora no recordamos.

Esto viene á demostrar que si los dueños de las tiendas de Palma hubieren querido hacer la competencia á la Comisión de festejos, *el Real de la feria*, del arrabal se habría quedado sin admiradores ó tal vez hubiera sucedido lo de ante anoche que una cuadrilla de muchachos lo convirtió en una especie de plaza parodiando allí una corrida de toros, cuya escena tenía entretenidos á la mayor parte de los concurrentes.

Estamos autorizados para hacer público que ni la casa-horno sita en la calle de los Cestos, de la cual se dice que elabora y expende sus productos por cuenta de la Harinera Balear, ni otra alguna, tienen nada que ver con dicha Sociedad, y sabemos que cuando ésta funde algun establecimiento de la clase referida lo anunciará oportunamente.

El día 1.º de Octubre próximo es el señalado para dar principio á la entrega de los mozos en caja. Los 45,000 hombres que deben ingresar en los cuerpos del ejército activo, se distribuirán en esta forma: artillería 4.000; ingenieros 2.000; caballería 4.000; infantería de marina 1.000, y los 34.000 restantes serán destinados al arma de infantería.

La junta de la sociedad *Crédito Balear*, nos ha remitido un ejemplar de la memoria leída en la junta general celebrada el día 4 de este mes y de su simple lectura se desprende el estado de prosperidad en que se halla dicha sociedad, pues durante el ejercicio del último semestre su caja ha tenido el importante movimiento de pesetas 55.864,852'38. El beneficio líquido obtenido en sus operaciones durante los seis primeros meses de este año ha ascendido á pesetas 553,569'03 que junto con 1,917'59, sobrante del ejercicio anterior, arroja la importante suma de pesetas 555,486'62 de cuya cantidad se acordó repartir un dividendo de pesetas 15 por acción pasando al fondo de reserva la cantidad de pesetas 405,486'62.

No podemos menos de felicitar á los señores de la junta del *Crédito* por los beneficios obtenidos y que colocan á la referida sociedad en el primer lugar entre nuestra sociedad comerciales que hoy día cuenta con un fondo de reserva de pesetas 849,875'95.

Ayer tarde salió para Barcelona el vapor *Ma-lorca*, conduciendo la correspondencia, 121 pasajeros, cargo y mercancías.

Un amigo nuestro del pueblo de Alcudia nos escribe lo siguiente:

Alcudia 12 de Setiembre de 1881.

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Muy señor mio: Si bien es verdad que en toda obra piadosa debe campear en primer término la modestia cristiana, creemos sin embargo que hay algunas que conviene sean publicadas para gloria de Dios, satisfacción de los buenos y estímulo á los indiferentes. Esta reflexión pone hoy en nuestras manos la pluma para dar salida á la grata emoción de que se sintió poseído nuestro espíritu el día 11 del que rige, con motivo de los esplendorosos cultos que á su Madre Inmaculada dedicaron las Hijas de María de esta. En el general concierto de espíritu,

les armonías con que es obsequiada la Virgen Madre no debían de faltar las doncellas alcudianas; y apenas reunidas en Congregación, pues que sólo han trascurrido dos años, hemos podido experimentar de cuánto es capaz el amor puro que hacia su excelsa Madre en su pecho se anida. Su desprendimiento y exquisito gusto dejáronse ver en el ornato de nuestro pequeño templo en que brillaba entre luces y flores la bellísima estatua de la Virgen por ellas costeada, obra del reputado artista don Luis Font: su ternura y su piedad resplandecieron vivas al acercarse á robustecer su espíritu con el Pan de los ángeles elevando al cielo fervientes plegarias, en reparacion de los groseros insultos inferidos á las venerandas cenizas de nuestro amado Pio IX, dolorosamente impresionadas por la relacion de este vandálico suceso hecha en corta y sentida plática preparatoria por el celoso sacerdote D. Mateo Llobera. A eso de las diez y despues de cantada nona, nuestro Rdo. Cura-párroco bendijo un riquísimo pendon bordado en plata, precioso trabajo de la tan inteligente cuanto modesta doña Catalina Pujol de Horrach, celebrando en seguida la misa mayor que fué ejecutada por algunos aficionados de ésta. En el ofertorio ocupó la cátedra santa el antedicho jóven Sr. Llobera quien con la prematura elocuencia que tanto le caracteriza cantó las glorias de María Inmaculada y recordó á sus Hijas la elevada mision que el cielo les ha confiado, logrando interesar vivamente al piadoso auditorio por la atrevida sublimidad de sus conceptos y por su palabra fácil y arrebatadora. Por la tarde, despues de vísperas solemnes, nuestro corazon sintióse de nuevo conmovido al escuchar las oportunas frases con que el mismo orador marcaba á las doncellas de nuestra ciudad la senda que debía conducir las al término de su vocacion, jurando en su nombre fidelidad inquebrantable á su bandera, sin olvidar en medio de sus bellísimas reflexiones la apremiante necesidad de la reedificacion del templo sobre cuyas ruinas, nuevos Jeremías, endechan tristemente todos los alcudianos que en su pecho sienten vibrar la inspiracion santa del entusiasmo por la religion y la patria. Terminaron tan solemnes cultos con una lucida procesion en que se hicieron admirar el órden, modestia y compostura de las asociadas acompañando á su excelsa Madre precedidas del estandarte en hombros de una de sus hermanas y rodeado de un coro de pequeñas vírgenes ricamente ataviadas.

Ante la espléndida manifestacion de piedad llevada á cabo por nuestras Hijas de María, no podemos menos de felicitarlas, como tambien á las demas personas que han contribuido á realzarla, elevando al cielo nuestros votos por el aumento y prosperidad de tan provechosa congregacion. ¡Quiera Dios favorecer con largueza de bendiciones á cuantas se agrupan bajo los pliegues de la bandera de su Inmaculada Madre, y sean para nuestra Alcudia fundado motivo de consoladora esperanza!

Anticipándole señor Director, las más espresivas gracias por la insercion de estas líneas que le suplico, queda de V. afectísimo y respetuoso servidor que S. M. B.—*Un Suscriptor.*

COMUNICADO.

Sr. Director de EL ÁNCORA.

Los vecinos del Molinar de Levante esperan Merecer de su amabilidad se servirá V. disponer la insercion en las columnas del periódico que tan dignamente dirige las siguientes líneas, por cuyo favor le serán agradecidos.

Hace cosa de unos dos meses, que en la fábrica refinacion de petróleo del Sr. Salas, establecida en el Portichol, se construyó una cloaca que conduce directamente las aguas sobrantes al mar del mismo nombre, en sustitucion del conducto que las conducia al torrente inmediato, á consecuencia, segun se dice, de haber sido avisado dicho señor de que habian muerto cinco cabras por haber bebido de dichas aguas. Para hacer dicha obra se tuvo que descomponer la carretera, ignorando si tenia el correspondiente permiso, aun que es de suponer que si.

A los pocos dias de verificada dicha sustitucion se arrojaron al mar por el indicado conducto los residuos de la refinacion del petróleo, cuya hediondez aumentó el mal estar que diariamente se experimentaba hasta, el punto de que por todas partes se oian los deseos de que llegara la noticia del hecho á conocimiento de la autoridad competente para que se dignara dar las órdenes oportunas á fin de remediar el mal que perjudicaba la salud tanto como los intereses del vecindario y que á no ser así tendria que cambiar de residencia. A esto debemos añadir que las aguas del Portichol aparecian cubiertas con una capa oleosa, cuya procedencia no era dudosa y que se cogieran en ellas algunos peces que varias familias tuvieron que tirar despues que cocidos por el olor de petróleo que despedian. Entre tanto que aumentaba el calor de la estacion venian á veranear las familias que lo acostumbran todos los años y la incomodidad iba desapareciendo, lo que no era de extrañar, pues que los residuos de la indicada refinacion se llevaban á tirar en el paraje llamado la *Pared-Blanca*, calmándose un tanto la alarma de los vecinos. Pero como han tomado cartas en este asunto, ademas del público la prensa de Palma en tal proporcion de que se atribuye la alteracion de las aguas del mar comprendido entre el Molinar de Levante y el Muelle á las materias procedentes de la repetida fábrica refinacion de petróleo, lo cual afecta la salud pública y á los intereses de varios

particulares, los que suscriben este desaliñado escrito no pueden menos de manifestar su gratitud por la campaña emprendida por su ilustrado periódico para que desapareciera cuanto antes la causa del mal que lamentamos, al propio tiempo que dan las mas espresivas gracias á V. y á cuantas personas se han interesado en este asunto y en particular á los señores bañistas que en su comunicado del dia 36 del próximo pasado mes contentando al del Sr. Salas han sabido interpretar fielmente los deseos de los firmantes.—*Varios vecinos.*

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 13 á las 5 t.

(Recibido el 13 á las 8:47 n.)

La Côte ha regresado á Comillas. El viérnes vendrá á Madrid.

Desmiéntese la ruptura de las negociaciones con Francia.

La amarilla fiebre hace estragos en las Antillas.

Se propaga la insurreccion en Túnez. Los pronunciados del Cairo muestran nuevas exigencias.

3 por 100: Interior 26:05.—Exterior, falta.—Bonos 103:25.

Madrid 13 á las 7 n.

(Recibido el 13 á las 10:25 n.)

El Gobierno ha resuelto que las negociaciones diplomáticas con Francia se terminen ántes de la apertura de las Cortes.

El robo de sellos descubierto en la Administracion Económica de Murcia se eleva á 54.450 duros.

Esta noche se celebrará un importantísimo Consejo de Ministros.

Madrid 13 á las 9:15 n.

(Recibido el 13 á las 11:44 n.)

El Rey ha firmado la jubilacion de

En uno de los últimos inviernos que pasé en Turin, ya muy avanzada la noche, fui visitado por un jóven desconocido, pero de aspecto y modales finos. Tendría como veintey seis años: y sin más preámbulos, me dijo, que habia aprendido á conocerme le-

—Con mucho gusto respondí.

Entonces Monseñor, queriendo dejarme á mi libertad, se adelantó con el colega del padre Bresciani, y yo viéndome á solas con el autor de aquellos libros, que por tanto tiempo habian picado mi curiosidad, me animé á interrogarle confidencialmente, cómo habia podido tener noticia de tantos misterios de las sociedades secretas. Sin cesar me respondió que la Providencia le habia proporcionado preciosas ocasiones y encuentros extraordinarios para descubrir aquellos misterios, acaso porque queria que fuesen escritos para católicas de la juventud. Me indicó en general varias de sus anécdotas y entre ellas me contó esta, que me quedó grabada en la memoria, y que áun en este momento me parece que estoy oyendo de sus labios.

80 VICTORINO

initiese volver con él hasta la puerta Anagética.

VICTORINO

77

Ó VICISITUDES DE UN JÓVEN ROMANO

IV.

UNA FELIZ IDEA.

25 de Noviembre.

Imposible me sería anotar aquí las extravagantes y fantásticas ideas que en aquella triste noche preocuparon mi mente. Toda ella la pasé en una continua lucha, y mi cabeza se veía envuelta en un torbellino de aterradoras ideas, de funestos presagios, de tenaces sospechas.

La figura del desconocido personaje á quien me presentó Virginio, sus palabras cortadas, sus ademanes resueltos, sus insinuaciones y sus amenazas, sus penetrantes miradas, su oro seductor, aquella carta misteriosa, aquel abrazo, aquel falso beso se me presentaban á cada instante en mi imaginacion; pero con tales sombras, con tintas casi negras, que me hacian estremecer, y á la

preguntaba yo á mi mismo—¿Quién es pues aquel señor? ¿Cómo pudo habiarme de aquella manera? ¡Darme dinero! pero ¿para qué? ¿El que suscribió con las iniciales E. M. será el mismo que se mezcló en mis cosas, cuando lo del americano? Así parece. ¡Ah! si fuese una traicion! pero Virginio no es capaz de esto. Se lo contaré todo á mi madre: ¡ay de mí! ¡qué afliccion seria la suya! Puedo aún remediarlo: nada he prometido. Pero estos veinte lúces de oro ¿qué debo hacer con ellos? y ¿cómo iré á ver á Monseñor Placido? si no voy ¿qué he de decir en mi casa? ¿que no estaba? ¡una mentira! ¡oh no! ¡mentir á mi madre! seria la primera vez, ¡no, no! Estos y otros encontrados pensamientos bullian en mi mente, y la llenaban de turbacion indecible.

Para tranquilizarme traté de examinar mi conducta ante el tribunal de la conciencia; porque me parecia que no era reo de ningun delito. Por una parte me acusaba de haber sido demasiado ligero en prestar fe á Virginio; de inconsiderado por haberme determinado sin consejo; de imprudente, de tonto, y de pusilánime por avergonzarme más de lo que era debido en tener que descubrir mi

78 VICTORINO

nos onto las mias y continué.—Me lo concedéis, ¿no es verdad?

—Sea como quieras—respondió ella suspirando.—Dios te acompañe.

—Gracias mamá ¡oh gracias!—le dije imprimiendo mis labios en sus manos, que acariciaban amorosamente mis mejillas. Gruesas lágrimas se desprendieron de sus párpados, y como para ocultar su turbacion repuso—Duerme, ángel mio, duerme en paz y se retiró.

Ó VICISITUDES DE UN JÓVEN ROMANO

VICTORINO

79

Tú no sabias ¡oh buena madre! los roedores pensamientos que debían turbar aquella noche el sueño de tu Victorino y robarle toda calma.

D. Cristobal Navarro Magistrado de la Audiencia de Palma; nombrando al señor Miura Fernandez para el mismo cargo.

Los Ministeriales declaran terminantemente que las negociaciones diplomáticas con Francia se terminarán en breve satisfactoriamente.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Table with 2 columns: Item description and price. Includes entries for Madrid 3 por 100 interior contado, Banco de España, Bonos del Tesoro, etc.

Palma 14 de Setiembre de 1881.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 13.

De Mazarron en 6 dias laud Satélite, de 40 ton., patron Francisco Juan, con 4 mar., 1 pas. y avena.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 13.

Para Santa Pela laud San Agustin, de 25 ton., patron Francisco Samper, con 7 mar., 2 pas., carbon y efectos. Para Mazagan pallebot Segunda Dolores, de 88 ton., patron Antonio Salleras, con 7 mar. y lastre. Para Ibiza jabeque Virgen de Jesús, de 24 ton., patron Pedro Escanellas, con 4 mar., 1 pas. y efectos. Para Argel pallebot frances Corine, de 78 ton., capitán M. Valles, con 5 mar. y obra de barro.

DIPUTACION PROVINCIAL

DE LAS BALEARES.

Lista de los números premiados en el sorteo efectuado hoy 13 Setiembre 1881 a favor de la Casa de Expositos.

Table with 8 columns of numbers representing lottery prizes. Includes sections for 3000 reales, 4000 reales, 400 reales, 80 reales, 20 reales, and 4 reales.

Y se anuncia al público a fin de que las personas a quienes pertenezcan los billetes premiados se presenten con ellos en la Secretaría de esta Diputacion. Palma 13 Setiembre de 1881.—Miguel Garau, oficial de la Secretaría.

ASOCIACION BALEAR DE LA CRUZ ROJA.

Esta Asociacion ha establecido una ambulancia en el Real de la FERIA para poder prestar los auxilios necesarios, dado caso que ocurriera alguna desgracia personal. A este objeto se hallarán en la misma ambulancia Señores profesores en Medicina, Cirugia y Farmacia durante las horas del día y de la noche que haya concurrencia en el Real.

Lo que se anuncia al público para que llegue a conocimiento de los que puedan necesitar los expresados auxilios. Palma 11 Setiembre de 1881.—El Presidente, Manuel Villalonga y Perez.

Publicamos a continuacion el programa de las funciones del Dia 15.

A las once de la mañana solemne adjudicacion de premios del Certamen científico, literario y artístico en el sa-

lon de la Exma. Diputacion provincial, durante cuyo acto tocará algunas piezas la banda militar, leyéndose algunas de las composiciones en verso premiadas.

A las tres y media de la tarde, carreras al estilo del pais en Son Riera, durante las cuales tocará en aquel sitio la banda municipal.

Por la tarde se abrirá al público la Exposicion de cuadros del Certamen en el salon de la Exma. Diputacion.

A las siete y media de la noche, Velada musical y literaria en el Teatro Principal, segun el Programa publicado.

De ocho a doce de la noche tocará en el Real la banda militar.

EL VAPOR PALMA

Con motivo de las Férias y Fiestas de la Merced que principian en Barcelona el 24 del corriente, el expresado vapor dará un viaje extraordinario saliendo de este puerto el viernes 22 del actual a las seis de la tarde, regresando a esta el 30. Admite carga y pasajeros.

Precios de pasaje de Ida y Vuelta. 1.ª cámara 30 pts. 2.ª id. 20 pts. Sobre cubierta 10 pts. Se concede a los pasajeros 15 dias para su retorno.

Se despacha calle de la Marina 32.

PÉRDIDA.—El lunes por la noche en el Real de la FERIA, se perdió un portamonedas que contenia unos seis duros. Al que lo encontró o lo tenga en su poder se le ruega su devolucion y se le gratificará el hallazgo con cinco pesetas. En esta imprenta informarán.

Obituary notice for Doña María Magdalena Thomas, widow of D. José Gamundi. Includes a cross symbol and text: 'HA FALLECIDO (Q. D. E. P.) Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, sobrinos y demas parientes, suplican a todos sus amigos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio del alma de la finada se celebrará el jueves 15 del corriente a las once de su mañana en la Santa Iglesia Catedral.'

TIP.—CATÓLICA BALEAR, FORTUÑY 6.

Yo en un principio no conocia personal-

propósito. Será una depresion, pero no fuera de

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

trados, me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

concluida: mañana por la mañana y vos no

me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-

me lo impidireis. Diciendo esto cogi sus ma-